



Liquiditätshilfe mit Kurzfristkrediten

Mit den Zinssätzen geht es langsam aber stetig wieder bergauf. Grund genug für Zahnärzte, über ihre Kontokorrentkredite ernsthaft nachzudenken. Geldmarktexperten sehen bereits einen Trend in den vor allem bei Kurzfristkrediten wieder steigenden Zinssätzen.

| Michael Vetter

Bei den traditionell sehr zinsensiblen Kontokorrentkrediten werden Zahnärzte je nach Bonität zunehmend mit Sätzen von mehr als zehn Prozent konfrontiert. Häufig begründen Banken und Sparkassen diese Erhöhungen mit deren ebenfalls gestiegenen Refinanzierungskosten an den weltweiten Geldmärkten. Tatsächlich hat sich der so genannte „Euribor“ („Euro Interbank Offered Rate“) als Indikator für den Geldhandel der Bankinstitute untereinander im Verlauf der vergangenen Monate leicht erhöht. Ob diese Erhöhung jedoch ausreicht, um gleichzeitig Zinssteigerungen bei Kontokorrentkrediten zu rechtfertigen, sollten Praxisinhaber durch Rückfragen bei ihren Banken und Sparkassen klären. Immerhin können sie darauf bestehen, eine konkrete und detaillierte Begründung jeder einzelnen Kreditzinserhöhung zu erhalten. Vor dem Hintergrund der mittlerweile doch vielfach festzustellenden bankseitigen Transparenz sollte dies auch kein Problem sein. Die Appelle der Vergangenheit gerade des Mittelstandes und der freien Berufe, die von den Kreditinstitu-

ten geforderte erhöhte Transparenz der Kreditnehmer bei der Offenlegung wirtschaftlicher Zahlen muss auch für die Finanzbranche selbst gelten, hat nach Einschätzung des Autors bei Bankinstituten mittlerweile zu einer positiven Entwicklung geführt. Vor allem an der fast schon traditionellen Zurückhaltung vieler Banken bei der Offenlegung der Praxisbeurteilungen, den Ratings, ist eine deutliche Verbesserung in Richtung Kundenorientierung festzustellen. Das Gespräch über die Begründung von Kreditzinserhöhungen mit dem zuständigen Kundenberater der Bank oder Sparkasse sollte auch zu einer möglichen Neuorientierung beim Kontokorrentkredit genutzt werden. Dazu sollte der Bankmitarbeiter gebeten werden, über zinsgünstigere Alternativen zu dieser Form des Geschäftskredites nachzudenken. Vor allem der kurzfristige Eurokredit kann für Zahnärzte, abhängig von der jeweiligen Bonität, eine attraktive Kreditvariante darstellen. Allerdings sind die Anforderungen der Bankinstitute an Kreditnehmer hier meist sehr hoch: neben einer erstklassigen Bonität